



¿Con toga o sin ella? Ricardo Monreal genera debate sobre el uso tradicional de vestimenta en ministros de la SCJN

A lo largo del tiempo, esta práctica por el uso de este elemento se ha consolidado como un símbolo de sobriedad institucional

16 Jun, 2025 12:01 p.m. MX



Por Alejandra Zúñiga



Ricardo Monreal, a legislator from the ruling Morena party, speaks on the day Mexico's lower house of Congress proposed adjustments to the details of a contentious reform that abolishes several regulatory bodies, aiming to ensure compliance with the USMCA trade agreement, in Mexico City, Mexico November 21, 2024. REUTERS/Luis Corcos

Tras la controversia por la **Elección Judicial**, el debate se ha direccionado por el uso de toga entre los ministros seleccionados para la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)**, lo que ha alimentado la propuesta de reforma por eliminar su obligatoriedad.

Ante ello, **Ricardo Monreal**, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, cuestionó si realmente su erradicación se trataba de **'un gesto irreverente'**.

Recientemente, se dio a conocer una propuesta para modificar el **artículo 4** de la **Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación**. La iniciativa plantea que los ministros de la **SCJN** puedan asistir a las audiencias vistiendo de formal o tradicional, respetando sus orígenes y preferencias, en lugar de estar limitados al uso exclusivo de la **toga negra** establecida por la práctica institucional.

La norma provocó opiniones divididas, destacando la postura de **Monreal Ávila**, quien calificó la controversia como un **tema superficial** que no refleja una transformación real del **Poder Judicial**: **"El PJF no está en la toga, sino en garantizar justicia accesible, cercana y digna para todas y todos"**.

Monreal crítica el uso de toga

A través de una publicación, el **legislador morenista** afirmó que reemplazar el uso de un uniforme tradicional por una vestimenta formal o con significado cultural podría simbolizar un gesto de acercamiento y respeto hacia la diversidad ciudadana.

[¿Con toga o sin ella? Ricardo Monreal genera debate sobre el uso tradicional de vestimenta en ministros de la SCJN - Infobae](#)